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UN ANNO PIENO DI SFIDE

Con questo notiziario di Pri-
mavera, facciamo il pun-
to della situazione su 
quanto stiamo portando 
avanti per Budrio in que-
sti mesi.

CULTURA, CHE RITMO!
La stagione teatrale 

è terminata rispettando le 
aspettative generate dallo scor-
so anno, dalla stagione della ri-

apertura, portando ottimi numeri in termini di pubblico e 
grande apprezzamento delle proposte, qualitativamente 
parlando. Ma non è questo il solo fulcro attorno al qua-
le si sviluppa la proposta culturale che stiamo portando 
avanti come Comune.
Ogni weekend le nostre bambine e i nostri bambini pos-
sono trovare laboratori ed incontri che vanno in con-
tro a tutti i gusti: la rassegna Immagina, i laboratori e le 
letture organizzate in biblioteca, il laboratorio teatrale… 
ogni appuntamento che pensiamo e proponiamo va sold 
out in poche ore. L’obiettivo, da settembre, sarà quello di 
incrementare queste attività, allargando a quella adole-
scenziale le fasce d’età.
E poi ancora, la mostra dedicata a Fedora Servetti 
Donati alle Torri dell’Acqua sta riscuotendo così tanto 
successo che abbiamo deciso di prolungarla fino al 24 
maggio e dall’11 al 14 aprile tornerà a Budrio il Festival 
Internazionale dell’Ocarina.
Ci stiamo proiettando verso l’estate, per la quale sia-
mo già al lavoro su una rassegna variegata e di qualità, 
come l’anno scorso.

PNRR SPORT: IL MEZZOLARA CALCIO TORNA A 
CASA, LA PISCINA APRIRÀ ENTRO L’ESTATE
Sul fronte dei cantieri legati ai 5 milioni di € del PNRR 
trovate un aggiornamento nelle prossime pagine: i lavori 
presso lo stadio comunale P. Zucchini sono terminati, 
il Mezzolara lo scorso 28 marzo ha calcato il nuovissimo 
manto sintetico nella sfida interna contro il Ravenna. 
Anche i lavori presso la piscina sono in dirittura d’arrivo, 
nel mese di maggio la struttura riaprirà le porte agli utenti 
completamente rinnovata.
Leggermente più lunghi, per complessità ed invasività de-
gli interventi, sono i lavori al Palamarani e di costruzione 
della nuova palestra, ma anche in questo caso procedo-
no a pieno ritmo secondo la tabella di marcia.
Sono queste le strutture, concentrate in pochi metri e a 
due passi del centro, che compongono un plesso sporti-
vo tra i più moderni e all’avanguardia della provincia.

MIGLIORAMENTO SISMICO SCUOLA PRIMARIA 
SERVETTI DONATI
Al rientro dalle vacanze di Pasqua, le 12 classi dell’e-
dificio antico della scuola primaria Fedora Servetti 

Donati sono state delocalizzate nei nuovi spazi per 
consentire le lavorazioni strutturali che coinvolgono la 
scuola del capoluogo. 
Si tratta di un intervento fondamentale alla struttura anti-
ca della scuola primaria del capoluogo, che riconsegnerà 
alla comunità un edificio più sicuro.
Tutti i servizi continueranno ad essere garantiti (men-
sa, trasporto, pre e post scuola…) grazie al complesso 
lavoro dei nostri uffici comunali, che ha visto coinvolti l’uf-
ficio tecnico, l’ufficio scuola e l’ufficio sport che, ognuno 
con il suo apporto, hanno contribuito a continuare a ga-
rantire alle ragazze e ai ragazzi il regolare svolgimento 
delle lezioni e di tutte le attività extra scolastiche.
Grazie anche alla Dirigente scolastica, al corpo docente 
e al personale ATA per la collaborazione che stanno di-
mostrando per agevolare lo svolgimento di tutte le ope-
razioni.
L’amministrazione comunale si sta impegnando per con-
tinuare ad offrire un servizio ottimale alle studentesse 
e agli studenti coinvolti nelle modifiche, consapevole di 
chiedere sforzi e collaborazione a tutte le famiglie, ma 
finalizzati ad avere una scuola più sicura e confortevole.

RICOSTRUZIONE ALLUVIONE 
Siamo quasi a un anno dall’alluvione che ha sconvolto 
l’Emilia-Romagna e anche il nostro territorio. Continuia-
mo a registrare ritardo nella definizione di procedure e 
risarcimenti per imprese e privati, mentre i Comuni come 
il nostro si trovano ancora una volta a essere l’unico in-
terlocutore (anche quando non responsabile direttamen-
te) presente sui territori. In questo notiziario presentiamo 
l’elenco delle strade per le quali a fine dicembre abbia-
mo assegnato la progettazione così da procedere con le 
asfaltature. Sono i 15 milioni (6 per strade, 6 per ponte 
Vigorso, 3 per scoli) che fin da giugno abbiamo presen-
tato agli organi competenti e per i quali abbiamo ottenuto 
il finanziamento a dicembre 2023. 

PRIMI 5 MESI DEL CENTRO ASSISTENZA URGENZA: 
NUMERI POSITIVI
Nella serata del 26 marzo abbiamo fatto il punto con l’as-
sessore Donini sui primi 5 mesi di attività del Centro 
Assistenza Urgenza, aperto a Budrio lo scorso novem-
bre. I numeri (aggiornati al 24 marzo) sono incoraggianti:
• 6040 accessi (41,7 al giorno di media)
• 4912 pazienti hanno ricevuto cure al CAU
• 961 pazienti sono stati trasferiti al pronto soccorso per 
ricevere le cure necessarie
• 167 utenti si sono allontanati su base volontaria prima 
di ricevere cure
• 01:34 h tempo di attesa media
Se guardiamo oltre questi numeri possiamo comunque 
già individuare come positiva la strada intrapresa dalla 
Regione Emilia-Romagna con la riforma della rete emer-
genza-urgenza avviata lo scorso anno e che si conclu-
derà nel 2026.
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AGGIORNAMENTO LAVORI PNRR - SPORT 
Stanno proseguendo secondo la tabella di marcia i 
lavori alle strutture sportive presso il Piazzale della 
Gioventù.

La piscina si presentava da diverso tempo in uno 
stato avanzato di degrado e si è quindi reso ne-
cessario un rinnovamento totale della struttura; i 
lavori stanno proseguendo secondo i piani dopo 
l’approvazione della variante da parte del Ministero 
dell’Interno.
Sono in corso i lavori per la totale riqualificazione 
dell’area spogliatoi, la ristrutturazione delle vasche 
e delle pavimentazioni esterne e con una comples-
siva rifunzionalizzazione degli impianti, anche allo 
scopo dell’efficientamento energetico.
L’apertura dell’impianto è prevista per fine 
maggio, quindi sarà fruibile dagli utenti durante la 
stagione estiva, così come partiranno regolarmen-
te i campi estivi.
Il prossimo autunno riprenderanno i lavori che inte-
resseranno invece la rigenerazione dell’area verde 
circostante rendendola più inclusiva: è infatti previ-
sta la rinaturalizzazione attraverso la piantumazio-
ne di nuove essenze erboree.
Per quanto riguarda il Palamarani, stanno avan-

zando i lavori di ampliamento della struttura che si 
concluderanno entro l’annualità corrente.
Sono invece già terminati gli interventi di rifacimen-
to della copertura: per questo specifico intervento di 
350.000 € sono state messe a disposizione risorse 
del bilancio comunale, indispensabili dal momento 
che l’acqua filtrava all’interno della palestra.
Sono terminati i lavori dello Stadio Comunale P. 
Zucchini che hanno previsto una riqualificazione 
totale della struttura che comprende l’adeguamen-
to degli spazi delle attività di servizio e la sostitu-
zione del manto erboso con uno in erba artificiale.
La LND ha già collaudato il sottofondo del terreno  
di gioco: il Mezzolara Calcio è tornato a giocare le 
partite casalinghe nel nuovo stadio.

Infine, per ciò che concerne la nuova palestra in 
corrispondenza degli ex palloni del tennis, i lavori 
stanno proseguendo: abbiamo assistito alla demo-
lizione dei palloni del tennis fonte di grande degra-
do urbano di tale area che sorge in prossimità delle 
scuole. Ora si procederà con il posizionamento del-
le fondazioni per poi passare alla posa della strut-
tura prefabbricata.
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Nelle scorse settimane l’Ammini-
strazione ha incontrato i budriesi 
in sette assemblee pubbliche per 
illustrare le modifiche alla raccolta 
rifiuti che verranno introdotte a par-
tire da aprile.
Già il 22 febbraio, si era svol-
ta una Commissione consiglia-
re conoscitiva, un importante 
strumento che questa Ammini-
strazione sta attivando su sva-
riate tematiche di interesse.   

Rifiuti, un po’ di storia
Nel gennaio 2022 il servizio rifiuti, 
che il gestore Hera effettuava da 
anni nel Comune di Budrio, è stato 
assegnato con un bando a un rag-
gruppamento temporaneo di im-
prese costituito dalla stessa Hera, 
la Cooperativa Brodolini e il Con-
sorzio EcoBi.
La gara è stata bandita a livello 
europeo da ATERSIR nel febbraio 
del 2020, l’Agenzia regionale per 
i rifiuti e il servizio idrico, con un 
capitolato tecnico dove sono state 
indicate con precisione le modalità 
di effettuazione del servizio e che 
è il presupposto delle modifiche in 
avvio in questo periodo. Questo 
capitolato ha tenuto conto degli ob-
biettivi del Piano Regionale di Ge-
stione Rifiuti e Bonifica Siti Inquina-
ti e delle esigenze manifestate dai 
singoli Comuni. L’assegnazione al 
raggruppamento è stata fatta nel 
novembre 2021 e la programma-
zione industriale operativa succes-
siva è di responsabilità esclusiva 
del gestore affidatario della con-
cessione.
I vari Comuni, e tra questi il no-
stro, avrebbero potuto presenta-
re specifiche richieste o chiari-
menti in relazione a proprie criti-
cità o bisogni o dubbi durante la 
fase di definizione del capitolato, 

così non è stato fatto ed ora è 
molto più difficile apportare mo-
difiche.

Le modifiche 
Il nuovo contratto della durata di 15 
anni e interessa 50 comuni com-
presi nella Città Metropolitana.
Le modifiche del servizio hanno 
come obbiettivo la riduzione del 
rifiuto indifferenziato, l’aumento 
della qualità della raccolta dei ri-
fiuti, il potenziamento della raccol-
ta dell’organico, la tracciabilità del 
rifiuto prodotto, la sostenibilità am-
bientale, e la riduzione e riutilizzo 
dei rifiuti.
Si tratta di aggiustamenti minimi 
e stabiliti nel precedente mandato 
(ora entrano in vigore, ma si tratta 
di decisioni ereditate): chi faceva la 
raccolta porta a porta (zone rurali 
e produttive) continuerà a farlo e 
chi usufruiva dei cassonetti stradali 
proseguirà con le stesse modalità.
La più grande modifica riguarda 
l’introduzione della Tariffazione 
Corrispettiva Puntuale (TCP), cioè 
la commisurazione della bolletta a 
quanto rifiuto si produce. A Budrio 
questo è già stato fatto nel 2016, 
primi in provincia di Bologna. Ora 
il nuovo contratto obbliga tutti i Co-
muni ad adottarla, che sia come 
noi attraverso il conteggio dei con-
ferimenti porta a porta o tramite il 
tesserino magnetico per l’apertura 
del cassonetto informatizzato che 
registra il numero di conferimenti. 
Nelle assemblee pubbliche sono 
emerse criticità principalmente le-
gate al conferimento del verde e 
dei pannolini, l’Amministrazione è 
già al lavoro per risolverle, compa-
tibilmente ai vincoli determinati dal 
contratto e da quelli economici. 

C’è un che di surreale nella nar-
razione che amministrazione e 
maggioranza alimentano attorno 
alla propria (in)azione. 

In un consiglio comunale sempre 
meno protagonista della vita poli-
tica del nostro Comune, assistia-
mo ad un racconto di tutto quel 
che accade attorno al cambia-
mento del sistema di raccolta dei 
rifiuti che ha dell’incredibile. 

Nel 2022 il sistema di gestio-
ne dei rifiuti viene affidato ad un 
raggruppamento temporaneo di 
imprese – comprendente le so-
cietà Hera, Brodolini e Consorzio 
EcoBI. Un contratto certamente 
molto importante e che dura circa 
15 anni, che non modifica in ma-
niera eccessivamente onerosa la 
situazione per i cittadini budriesi, 
al netto però di alcune, importanti 
e note criticità legate principal-
mente al sistema di raccolta degli 
sfalci e del verde (poiché si passa 
dai sacchi all’utilizzo contingenta-
to di bidoni, dalla diversa struttura 
e probabilmente meno capienti) e 
alla raccolta di pannolini e panno-
loni, gestita attraverso la raccolta 
porta a porta e non più attraverso 
il conferimento nei bidoni lungo la 
strada, con evidenti disagi. 

Adesso, ad aprile 2024, entreran-
no in vigore le modifiche previste 
nel contratto.

L’amministrazione Badiali, in ca-
rica da luglio 2022, non ha fatto 
nulla per risolvere i disagi, che 
erano ben noti e già stati segna-
lati dall’amministrazione Mazzan-
ti con apposite missive oggetto 

RIFIUTI, SOSTENIBILITÀ 
AMBIENTALE, 
COSA CAMBIA  
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Il Consiglio Comunale di Budrio 
si arricchisce di un nuovo Grup-
po politico: nasce  il Gruppo Mi-
sto Fratelli d’Italia. È stata una 
scelta naturale e condivisa, ne-
cessaria a dare identità ai cittadi-
ni elettori. Il nuovo gruppo nasce 
grazie all’impegno e alla volontà 
dei consiglieri Curkovic Elisabet-
ta, Gjonzeneli Krenar e Gianfran-
cesco Pasquale. Non muterà di 
una virgola la collaborazione e 
l’impegno civico con il gruppo 
“Noi per Budrio”, verso  il quale 
rimane una stima incondiziona-
ta  e  continueremo a impegnarci 
per la comunità.

Budrio negli anni ha sempre cer-
cato di mantenere un buon livello 
di servizi territoriali e alla perso-
na. Abbiamo sempre affermato 
che l’ospedale di Budrio fosse 
un’eccellenza ed una risorsa per 
tutto il territorio metropolitano. 
Purtroppo, con l’avvento della 
nuova Amministrazione Comu-
nale, stiamo subendo un ridi-
mensionamento dell’Ospedale 
da parte della Regione ammini-
strata dal PD che si traduce nel-
la chiusura del pronto soccorso 
e per il  futuro siamo purtroppo 
pessimisti su possibili nuovi ta-
gli. Lasciando il tema Sanitario ci 
soffermiamo sulle difficoltà che i 
cittadini budriesi e tutti i pendola-
ri stanno subendo dal momento 
in cui è stata chiusa la tratta fer-
roviaria Bologna Roveri Bologna 
CLE. La tratta ferroviaria chiusa 
per l’intervento di interramento, 
ad oggi non vede un andamento 
dei lavori tale da presagire tempi 
rapidi di fine lavori. Il Comune e 
la Regione insieme a Città me-
tropolitana, purtroppo non han-
no sopperito ai disagi attivando 

un  programma ed un servizio 
da rendere meno gravosi gli spo-
stamenti. Breve passaggio sulla 
piscina comunale, per la quale 
la modifica (fortemente voluta da 
questa amministrazione) al pro-
getto iniziale ottenuto con fondi 
europei del PNRR dalla vecchia 
amministrazione, che prevedeva 
la copertura con la possibilità di 
utilizzo anche nei mesi invernali,  
ha generato un notevole ritardo 
nei lavori oltre al depotenzia-
mento della struttura che senza 
copertura non sarà fruibile tutto 
l’anno. Per non parlare delle ul-
time modifiche  alla raccolta dei 
rifiuti. Già in tempi passati la po-
polazione visse un disservizio 
notevole causato da un porta a 
porta estremo al quale pose ri-
medio l’ex Sindaco Mazzanti. 
Nel caso della raccolta pannolini- 
annoloni, risulta incomprensibile 
come si possa pensare di dove-
re conservarli in casa per giorni 
(considerando che il ritiro sarà di 
due volte a settimana) e magari 
senza la possibilità di un luogo 
come può essere un terrazzo o 
un giardino.

Abbiamo assistito alla soppres-
sione di servizi scolastici quali 
il servizio merenda nelle scuola 
primaria e l’aumento delle rette 
mensa.

È evidente che lo slogan Apriti 
Budrio è un fallimento e da uto-
pia si è trasformata in una realtà 
distopica. Come Gruppo misto 
Fratelli D’Italia continueremo re-
sponsabilmente a indirizzare le 
scelte di questa amministrazio-
ne, consapevoli che ogni azione 
e ogni provvedimento deve esse-
re mirato nell’interesse dei Citta-
dini Budriesi.

di protocollazione, regolarmente 
inviate al gestore. 

Ha aspettato, salvo poi vedersi 
costretta a ripiegare sulla princi-
pale arma a sua disposizione: la 
propaganda, con la quale si dipin-
ge un’amministrazione Mazzanti 
incapace di reagire (eppure l’ha 
fatto, a differenza di chi si è rifiu-
tato o dimenticato di negoziare, e 
corre ai ripari a servizio iniziato!). 

La stessa propaganda con la 
quale ci è stato raccontato che 
Budrio è “protagonista dei tavoli 
sovracomunali”. 

Bisogna capire cosa significhi, 
secondo il centrosinistra di go-
verno la cui missione costitutiva è 
la conservazione dell’esistente: il 
verde, al momento in cui scrivia-
mo, resta nei bidoni, e i pannolini 
delle famiglie in casa. 

Dopo quasi due anni di governo, 
riteniamo che l’utilizzo dell’eserci-
zio retorico di incolpare “chi c’e-
ra prima” non funzioni più e che 
anzi, sia piuttosto stucchevole. 
Budrio merita un’amministrazione 
che sappia gestire i servizi pub-
blici locali in armonia e, qualora 
sia necessario, anche in rapporto 
dialettico con gli enti sovraordina-
ti e i gestori, ma se guardiamo a 
rifiuti, trasporti, sanità siamo ben 
lontani da qualunque risultato 
concreto. 

Al di là di ogni polemica politica, 
tuttavia, ci sono i cittadini, con 
sempre più disagi e sempre meno 
attenzione nei loro confronti.   

BUDRIO, I RIFIUTI E I 
TAVOLI SOVRACOMU-
NALI: UN ESEMPIO 
PARADIGMATICO

LE RAGIONI 
DI UNA SCELTA 
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RACCOLTA RIFIUTI: LE RISPOSTE ALLE F.A.Q. 

A seguito delle riunioni informative sulle nuove 
modalità di conferimento dei rifiuti e dei punti 
smeraldo, che sono stati attivi sul nostro territorio 
dal 2 al 28 marzo, riportiamo le principali domande 
che i cittadini hanno posto e le relative risposte. 
Inquadrando il QR Code nella pagina accanto 
troverete l’elenco completo delle FAQ

Sfalci
Come viene consegnato il bidone?
Il bidone per gli sfalci (o i bidoni, fino ad un massimo 
di quattro) verranno consegnati a domicilio a partire 
dal 2 aprile a chi ne ha fatto richiesta. Se non ci si 
trova a casa, gli addetti lasceranno un avviso.
Il ritiro va richiesto ogni volta?
No, ci si iscrive al servizio e poi tutte le 40 giornate 
annue (tutti i martedì del mese tranne il primo) in cui 
si effettua lo svuotamento gli operatori passeranno 
a cercare il bidone.
Posso esporre fascine con piccole potature a 
fianco dei bidoni?
No, le fascine vanno messe dentro i bidoni. Se non 
riesco a smaltire tutte le fascine, dovrò aspettare 
il ritiro successivo o recarmi al Centro di Raccolta 
Differenziata (Stazione ecologica).
Il numero degli svuotamenti effettuati incide sulla 
tariffa?
No, gli svuotamenti vengono solo conteggiati a fini 
statistici e per monitorare il servizio.
Abito in fondo ad uno stradello privato, dove devo 
mettere i bidoni?
Se lo stradello è percorribile, si può effettuare la 
manovra di inversione e il proprietario acconsente 
(firmando manleva), allora gli operatori possono 
arrivare fino all’abitazione. In caso contrario, è 
necessario esporre i bidoni nei pressi della via 
pubblica.
Perché non si possono usare più i sacchi?
I motivi alla base di questa scelta, fatta a livello 
regionale, sono diversi:
limitare il consumo di plastica monouso. Solo a 
Budrio i sacchi verdi consumati in un anno sono 
quasi 400.000.
evitare la contaminazione con plastica degli sfalci. 
Con gli sfalci e il fogliame si produce compost che 
poi viene usato come ammendante in agricoltura.
evitare il sollevamento manuale di carichi spesso 
notevoli da parte degli operatori.

Definire una soglia per la quantità di rifiuti conferibili 
per incentivare il compostaggio e la gestione 
domestica di questi rifiuti

Pannolini/pannoloni
Come viene effettuato il servizio?
Il servizio è “porta a porta”: dopo essersi iscritti e 
aver ricevuto un bidone grigio del tutto simile a quello 
dell’indifferenziata, lo si espone 2 volte a settimana 
(lunedì e giovedì). In entrambe le occasioni si 
può usare anche il bidone dell’indifferenziato per 
aumentare il volume conferito. A seconda delle 
necessità e del numero di persone interessato dal 
servizio si può richiedere una dotazione maggiore.
Sono conteggiati i conferimenti?
Sì e in teoria concorrono a definire la tariffa come i 
conferimenti dell’indifferenziato. L’Amministrazione 
Comunale però ha assegnato una franchigia per gli 
iscritti al servizio, cioè un numero di svuotamenti 
gratuiti, che nella totalità dei casi annulla 
completamente i conferimenti dovuti ai pannolini e 
pannoloni.
Cosa devo fare per godere della franchigia?
Per i bimbi sotto i 36 mesi, se si è fatta richiesta 
del servizio, non devo fare nulla. Per le persone 
adulte è necessario presentare (anche riempendo 
un modulo su web o spedendo una mail) una 
documentazione che attesti la necessità del 
servizio (certificato medico, bolla dell’ASL per la 
fornitura dei presidi).

Cassonetti
Rimarranno i cassonetti stradali?
Sì, verranno solamente sostituiti con modelli più 
efficienti, che obbligano al conferimento sul lato 
sicuro della strada e che possono essere aperti 
con una pedaliera. Alcune postazioni saranno 
riposizionate per problemi di sicurezza.
Si useranno nella stessa maniera?
Lattine di ferro e alluminio andranno nel cassonetto 
giallo della plastica e NON nel vetro, per il resto non 
cambia nulla. I cassonetti rimangono ad accesso 
libero (NON si deve utilizzare la tessera per aprirli).

Porta a porta
Cosa cambia per chi è servito dal porta a porta?
Spariscono i sacchi azzurri per la carta che va 
conferita con un bidone apposito. 
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Come per i sacchi, anche per i bidoni risulta 
difficile inserire cartoni o scatoloni voluminosi, 
che possono invece essere posti ordinatamente a 
fianco del bidoncino, all’esterno.
Per la plastica, si usano sempre i sacchi gialli, che 
ora sono taggati.
Cosa significa “sacco taggato”?
La taggatura dei sacchi è l’associazione del codice 
a barre stampigliato su ogni sacco (uguale per tutto 
un rotolo) con il codice dell’utente. In questo modo 
si sa a quale utente è stato consegnato ogni sacco. 
Durante la raccolta non viene letto il codice, non 
viene conteggiato ai fini tariffari né viene utilizzato 
per verifiche sistematiche sul contenuto. Il poter 
ricondurre ogni sacco ad un utente aumenta in 
generale e inconsciamente la responsabilità di chi 

lo utilizza. Verranno distribuiti solo all’Ecosportello 
Hera di via Mentana , si potranno ritirare anche per 
un familiare o amico, presentando una delega e 
fotocopia del documento di identità.
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IL PIANO URBANISTICO GENERALE 

Il Piano Urbanistico Generale – PUG – è lo 
strumento di pianificazione e governo del territorio 
comunale definito dalla Legge Regionale n° 24 
del 2017 dell’Emilia-Romagna, con l’obbiettivo 
di contenere il consumo del suolo, favorire la 
rigenerazione urbana dei territori urbanizzati, 
tutelare e valorizzare il territorio.
Per l’elaborazione del PUG il Comune di Budrio 
si è associato al Comune di Castenaso ritenendo 
fondamentale una progettazione urbanistica 
strategica su area vasta comunale.
Il percorso condiviso del PUG di Budrio e Castenaso 

è stato presentato durante la Commissione 
Consiliare del Comune di Budrio del 23/05/2023 e 
la proposta di PUG è stata presentata alla Giunta 
Comunale in data 13/02/2024.
I progetti guida e le strategie di sviluppo sono 
stati inoltre condivisi durante la prima seduta 
della Consultazione Preliminare che avuto luogo il 
12/03/2024 nella Sala di Consiglio.

Nel mese di maggio sarà organizzato un incontro 
pubblico per illustrare ai cittadini le proposte del 
Piano e condividere le scelte strategiche.
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DOPO 5 ANNI, RITORNA IL FESTIVAL DELL’OCARINA
Ritorna, dopo 5 anni, il Festival Internazionale 
dell’Ocarina di Budrio che celebra lo strumento-
simbolo del nostro patrimonio culturale, che incanta 
da sempre musicisti e artigiani di tutto il mondo e 
che ha trovato applicazione in diversissimi generi 
musicali, dal folk al classico, al pop e al jazz.

Dall’11 al 14 aprile, sonorità di ogni tipo, dunque, 
attraverseranno la nostra cittadina e la Città 
Metropolitana di Bologna, con una speciale 
anteprima allo Sghetto di Bologna il 10 aprile. 

Quattro giorni di concerti, mercatini, corsi e 
attività outdoor, completamente gratuiti, con 
musicisti, insegnanti e costruttori provenienti da 
tutto il mondo per celebrare la storica tradizione 
dell’ocarina, strumento inventato nel 1853 dal 
nostro concittadino Giuseppe Donati, che ebbe 
anche l’idea nuova e vincente di costruire una 
famiglia di ocarine grandi e piccole intonate tra di 
loro, utilizzate dal 1863 in poi dal primo Gruppo 
Ocarinistico Budriese, tutt’oggi in attività e tra i 
protagonisti assoluti del festival. 

Il Festival Internazionale dell’Ocarina di 
Budrio è promosso dal Comune di Budrio 
con il patrocinio della Città Metropolitana 
di Bologna, del Comune di Bologna e 
della Regione Emilia-Romagna e rientra 
tra le attività di Fondazione Entroterre, 
volte alla riscoperta e alla divulgazione 
del patrimonio culturale.
Il ricco programma si articola in quattro 
sezioni: Oca-Live, con i concerti classici, 
jazz e le maratone musicali (gli Ocarithon), 
Oca-Edu, con i laboratori aperti a tutti, le 
visite guidate alla città e ai musei, Oca-
Kids, con le attività dedicate a bambini e 
famiglie ed Extra-Oca, con i suoi mercatini, 
le presentazioni di libri, le possibilità di 
svago – tra cui un travolgente Oca-Party – 
e conviviali a tema ocarinistico.
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GLI EVENTI
Tra i live: una speciale serata al Teatro Con-
sorziale di Budrio dal titolo Ocarine dal mon-
do con l’esibizione della cinese Jingya Liu 
e dell’Orchestra d’ocarina Coreana (il 12 
h.21.00); la doppia serie di maratone musicali 
intitolate Ocarithon, in cui sei formazioni pro-
venienti da tutto il mondo si alternano nella 
suggestiva Sala Ottagonale alle Torri dell’Ac-
qua il 12, h.15.30 e il 13 h.10.00, Variegata la 
sezione dedicata all’Extra Oca: una selezio-

ne di visite a tema per il centro storico di Bu-
drio, presentazioni di libri, offerte speciali di 
brunch a tema ocarina, fino all’Extra-Oca per 
eccellenza: i mercatini, siti all’interno del por-
tico di Piazza Antonio da Budrio, il 13 e 14: 
costruttori e rivenditori provenienti da tutto il 
mondo presentano una straordinaria varietà di 
prodotti e modelli. Grazie ai laboratori di Oca 
Kids  ragazzi e adulti hanno inoltre la possibi-
lità di approfondire la conoscenza dell’ocarina.  

Così nelle parole di Sindaca di Budrio, Debora 
Badiali “Budrio e ocarina, un binomio che possiede 
un’alchimia dal sapore particolare, fin da quando 
Giuseppe Donati, a metà del XIX secolo inventò 
questo strumento, caratterizzato da quel suono 
unico ma oramai divenuto famosissimo. 
Uno strumento che affonda in Budrio le sue radici 
e che attraverso il museo e nelle dieci edizioni 
del festival precedenti abbiamo avuto modo di 

celebrare e rendere noto a tutto il mondo. 
È questo lo spirito che ci ha spinti, insieme a 
Fondazione Entroterre, a dar vita all’undicesima 
edizione del Festival, a 5 anni di distanza dall’ultima 
edizione del 2019.
Dall’11 al 14 aprile Budrio si trasformerà nella 
capitale della musica, riceveremo la visita mi 
migliaia di turisti che troveranno nel nostro paese 
eventi, concerti, mercatini e tante sorprese.

Dettagli, info e programma: 

ocarinafestival.org
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TUTOR DIGITALI
Si è appena concluso il primo percorso, organizzato 
dal Comune di Budrio in collaborazione con il 
Rotary Club Bologna Valle dell’Idice, per favorire 
l’inclusione digitale degli anziani e ridurre il divario 
generazionale nell’uso della tecnologia. Il corso è 
stato realizzato grazie anche al contributo del centro 
Sociale la Magnolia, che ha  messo a disposizione i 
suoi spazi, e dell’istituto Giordano Bruno di Budrio, 
che ha coinvolto alcuni studenti in qualità di tutor.

Dopo questa prima esperienza, il Comune di 
Budrio intende proseguire con gli incontri, per 
insegnare agli anziani le competenze necessarie 
per utilizzare le tecnologie digitali in modo efficace 
e sicuro, infatti a breve verrà pubblicato il nuovo 
calendario.

Ecco alcuni degli argomenti che verrano trattati:
- imparare a utilizzare smartphone, tablet e altri 
dispositivi digitali,  per comunicare, navigare su 
Internet, utilizzare app, scattare foto;
- l’utilizzo dell’email per inviare e ricevere messaggi, 
allegare file, gestire la posta elettronica, utilizzare 
le chat e i social media in modo sicuro;
- consigli su come proteggere la propria identità 
online, evitare truffe e frodi, utilizzare password 
sicure, proteggere i dati personali, ecc;
- attivazione utilizzo dell’identità digitale (SPID).

Questo tipo di iniziativa non solo aiuta gli anziani 
a sentirsi più “connessi” e autonomi nell’era 
digitale, ma crea anche  un prezioso scambio 
intergenerazionale di conoscenze e esperienze.
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RADA - APPRODI TEMPORANEI PER LA CRESCITA
Tra gennaio e marzo 2024, si sono svolti 3 cicli di 
incontri condotti e facilitati da Paola Ponti, esperta 
di movimento inclusivo, sviluppo motorio perinatale 
e docente qualificata IDME (Infant Developmental 
Movement Education) e Child’ Space Practitioner, 
all’interno di RADA Approdi temporanei per la 
crescita - una rassegna, ideata e curata da Formati 
Sensibili ets-aps per i bambini e le famiglie di 
Budrio e il personale dei nidi comunali.
Il laboratorio di Movimento Bebè ha coinvolto 
bambine e bambini delle fasce 0-11 mesi e 12-
24 mesi e i loro genitori. Durante il percorso i 
genitori hanno potuto conoscere in maniera anche 
esperienziale come progredisce il movimento del/
la proprio/a bambino/a e di cosa ha bisogno per 
svilupparsi in maniera armoniosa dalla nascita, 
creando un terreno più armonioso anche per le 

coordinazioni più complesse a venire.
La formazione dedicata alle educatrici dei Nidi 
comunali Aquiloni e Biavati si è svolta direttamente 
all’interno della classe, insieme ai bambini, dunque 
in una modalità più esperienziale rispetto a quella 
canonica frontale, più un incontro di raccordo finale 
fra le docenti e la formatrice.
Questa pratica ha aiutato chi lavora quotidianamente 
con bambini molto piccoli ad
affinare la propria capacità di relazione e sostegno, 
e a strutturare un’organizzazione dello
spazio funzionale a seconda dei diversi passaggi 
evolutivi. 
RADA proseguirà nel fine settimana dell’11 e 
12 maggio, presso le Torri dell’Acqua, dove si 
svolgeranno altri quattro appuntamenti dedicati alla 
fascia 2-10 anni: due laboratori e due spettacoli. 
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ELEZIONI EUROPEE 2024: SI VOTA SABATO 8 E DOMENICA 9 GIUGNO
Sabato 8, dalle 14 alle 22, e domenica 9 giugno, 
dalle 7 alle 23, si vota per il rinnovo del Parlamento 
Europeo

Hanno diritto al voto:
• tutti gli elettori italiani maggiorenni alla data del 9 
GIUGNO 2024
• i cittadini degli altri Paesi membri dell’Unione Eu-
ropea che hanno presentato, entro l’11 marzo scor-
so, apposita richiesta di iscrizione nelle apposite 
liste elettorali aggiunte.

Cosa sono le elezioni europee? Come vengono 
eletti i membri del Parlamento europeo?
Con le elezioni europee, i cittadini dell’Unione Eu-
ropea eleggono, ogni 5 anni, i propri rappresentanti 
come Membri del Parlamento Europeo. 

Cos’è il Parlamento Europeo?
Il Parlamento Europeo è l’unica assemblea trans-
nazionale al mondo eletta direttamente. I Membri 
del Parlamento Europeo rappresentano gli interes-
si dei cittadini dell’UE a livello europeo.

Che poteri ha il Parlamento europeo?
I membri del Parlamento Europeo, insieme ai rap-
presentanti dei governi dei paesi dell’UE, hanno 
il compito di creare e approvare tutte le nuove di-
sposizioni che regolamentano la vita dei cittadini 
dell’Unione Europea in diversi ambiti.
I deputati lavorano per mettere in risalto importanti 
temi politici, economici, sociali oltre che per soste-
nere i valori dell’Unione europea come il rispetto 
dei diritti umani, la libertà, la democrazia, l’ugua-
glianza e lo Stato di diritto.
Il Parlamento ha anche il compito di approvare il bi-
lancio dell’UE e di controllare come vengono spesi i 
soldi. Inoltre, elegge il Presidente della Commissio-
ne Europea, nomina i Commissari e garantisce che 
agiscano nell’interesse dei cittadini dell’UE.

Quanti deputati vengono eletti?
Alle prossime elezioni di giugno 2024, verranno 
eletti 720 eurodeputati.
Come regola generale, il numero degli eurodeputati 
viene deciso prima di ogni elezione, il loro totale 
non può eccedere i 750 oltre al Presidente.

Quanti deputati vengono eletti da ogni singolo  
paese?
Il numero di eurodeputati eletti da ciascun paese 
viene concordato prima di ogni elezione ed è basa-
to sul principio della proporzionalità degressiva, se-
condo cui un eurodeputato di un paese più grande 
rappresenta più cittadini rispetto a un eurodeputato 
di un paese più piccolo. 
L’Italia eleggerà 76 eurodeputati

Cosa accade immediatamente dopo le elezioni?
I deputati eletti si mettono al lavoro per formare 
gruppi politici. Durante la prima sessione plena-
ria, nella quale si incontrano tutti i deputati, il nuo-
vo Parlamento elegge la propria presidenza. Nella 
sessione successiva, il Parlamento elegge la pre-
sidenza della Commissione europea e, in seguito, 
esamina il collegio dei commissari votando per l’ap-
provazione nel suo complesso.

Qual è la differenza tra Parlamento europeo, Con-
siglio dell’UE e Commissione europea?
La Commissione europea rappresenta il ramo ese-
cutivo dell’Unione Europea, e detiene il potere di 
iniziativa legislativa a livello europeo, oltre a occu-
parsi del funzionamento dell’UE in generale. 
Il Parlamento europeo, in rappresentanza degli in-
teressi dei cittadini dell’UE e il Consiglio dell’UE, 
in rappresentanza degli interessi dei singoli paesi, 
elaborano le proposte lanciate dalla Commissione. 
Tali proposte vengono adottate se approvate da en-
trambi gli organi.
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LOTTA ALLE ZANZARE

CONTROLLO COLOMBI URBANI NEI CIMITERI COMUNALI

Nei prossimi mesi partirà la campagna per la lotta 
alla zanzara, che proseguirà fino alla stagione au-
tunnale.
Questi fastidiosi insetti sono potenziali vettori di pa-
tologie virali, come la West Nile, Dengue, Chikun-
gunya, Zika virus, ed è quindi necessaria la col-
laborazione di tutti per limitarne il più possibile la 
diffusione.

COSA FA IL COMUNE?
• trattamenti larvicidi nelle caditoie stradali, in tutte 
le aree pubbliche, nei tombini e nei cimiteri;

• trattamenti con larvici biologici in tutti i canali e 
nelle aree allagate;

• attività di educazione e coinvolgimento dei cittadini;

• mette a disposizione gratuita uno specialista, che 
può anche eseguire controlli in aree privare previa 
• richiesta dei proprietari;

• distribuzione gratuita di prodotti larvicidi;
• pubblicazione sul sito istituzionale del Comune di 
bollettini di monitoraggio.

COSA DEVONO FARE I CITTADINI?
E’ fondamentale che ogni cittadino rimuova o ridu-
ca i potenziali focolai larvali nei cortili e nei giardini, 
seguendo alcune semplici norme: eliminare i rista-
gni d’acqua e usare con regolarità i prodotti larvicidi  
nei tombini, nelle griglie di scarico, nei pozzetti di 
raccolta e nei luoghi dove non è possibile eliminare 
le raccolte d’acqua.

Continuano gli interventi per il controllo  dei co-
lombi urbani  all’interno delle strutture cimiteriali di 
proprietà comunale, per evitare problematiche di 
carattere igenico sanitario.
Il controllo sui colombi viene attualmente effettua-
to, da parte della ditta incaricata, con l’installazione 
di gabbie trappola nei punti ritenuti più idonei. 
L’utilizzo delle gabbie trappola è consentito nel pe-
riodo che va da ottobre alla fine di marzo dopo-
diché, come da normativa regionale, nei restanti 
mesi il controllo può essere effettuato solamente 
utilizzando dei dissuasori.
Si possono segnalare eventuali situazioni di disa-
gio mandando una mail o telefonando al Servizio 
Amministrativo.

Servizi cimiteriali: Tel. 051/6928215  e-mail servizicimiteriali@comune.budrio.bo.it
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SPORT ED EDUCAZIONE:
IL NUOVO PROGETTO DEL COMUNE CON IL CONI

ATP ITALIA –  TOUR FILIPPINE 2024

Lo scorso Febbraio 2024 la delegazione Italiana 
della Scuola di Arti Marziali Filippine di Abaniko
Tres Puntas Classical Arnis Italia, facente capo al 
settore Arti Marziali – Difesa Personale della
Società Sportiva Cinque Cerchi SSD di Mezzola-
ra, ha partecipato all’evento Internazionale  FMA 
WORLD FESTIVAL, tenutosi nelle Filippine e che 
ha visto la partecipazione di ben 25 delegazioni 
nazionali provenienti da tutto il mondo.
FMA WORLD FESTIVAL è una kermesse Interna-
zionale che ha lo scopo di avviare un confronto e 
uno scambio tra le differenti Scuole di Arti Marziali 
Filippine, sia sul piano tecnico sia sportivo.
Il Maestro Davide Vecchi ha ricevuto durante la 
rassegna la qualifica di Senior Master, vedendo 
così evidenziata e premiata la sua pluriennale 
esperienza. Parallelamente, a tutti i membri dello 

staff ATP ITALIA presenti è stato consegnato un 
attestato di partecipazione e di ringraziamento per 
la promozione dell’Arte Marziale Filippina.
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PROSEGUE LA MOSTRA DEDICATA A FEDORA SERVETTI DONATI
La mostra dedicata a Fedora Servetti Donati sta 
riscuotendo un grande successo, per questo l’Am-
ministrazione Comunale ha deciso di prolungarne 
l’apertura fino alla notte ai musei del prossimo 
24 maggio.
La mostra rimarrà visitabile nelle giornate del Fe-
stival dell’Ocarina e in concomitanza di altri eventi 
presso le Torri dell’Acqua, oltre che su prenotazio-
ne per visite guidate (scrivere a cultura@comune.
budrio.bo.it).
Dall’inaugurazione dello scorso 2 marzo si sono 
alternati eventi per grandi e per i più piccoli: spet-
tacolo dialettale, laboratori, visite guidate, fino agli 
eventi dedicati alle scuole... una mostra che sta 
riscuotendo grande successo poiché pop e dina-
mica.
Visita il sito: www.fedoraservettidonati.it per con-
sultare documenti, immagini e rimanere aggiornato 
sulla mostra.
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#CONCERTI
 10 aprile, 21:30
Anteprima festival allo Sghetto
Special guest: Federico Califano sax alto
Sghetto Club, Bologna
 
11 aprile, 20:30
Inaugurazione Festival: GOB in concerto 
Sala Consiglio, Palazzo Malvezzi, Piazza Rossini, 
Bologna
con il Gruppo Ocarinistico Budriese
 
12 aprile, dalle 15:00
Ocarithon
Torri dell’Acqua di Budrio
Artisti vari
 
12 aprile, 21:00
Ocarine dal mondo 
Teatro Consorziale di Budrio
Artisti internazionali
 
13 aprile, dalle 10:30 e dalle 15:30
Ocarithon
Torri dell’Acqua di Budrio
Artisti vari
 
13 aprile, 21:00
GOB e Orchestra Giovanile BenTiVoglio
Serata di gala
Teatro Consorziale di Budrio
da un progetto dell’Associazione Culturale Il Temporale
 
14 aprile, 11:30
Concerto Finale  
Teatro Consorziale di Budrio
con gli allievi del Conservatorio, I Solisti del Gruppo 
Ocarinistico Budriese, CTS Ocarina Orchestra

Con il patrocinio di:Organizzato da:Promosso da:

Si ringrazia:Partner:In collaborazione con:

Rinasce il Festival 
Internazionale dell’Ocarina

#OCA-EDU
 11 aprile, 15:00
“Ciceroni ai Musei”: visite guidate
Museo dell’Ocarina
con i ragazzi dell’IC16

13 aprile, 11:00
Laboratorio sull’ocarina nella musica irlandese  
Torri dell’Acqua di Budrio
con Robert Hickman 

13 aprile, alle 15:00 e alle 17:00
Oca Tour - A passeggio per Budrio con l’ocarina  
Partenza da Associazione Diapason
di Associazione Diapason Progetti Musicali

13 aprile, 16:00
Laboratorio sull’intonazione e creazione ocarine  
Torri dell’Acqua di Budrio
con Kurt Posch

#EXTRA-OCA
 
dall’11 al 14 aprile
Oh, OHHHKARINA! È nata la mascotte 
del Festival dell’ocarina di Budrio!
Chiesa di Sant’Agata

13 e 14 aprile, dalle 10:00
Mercatino delle Ocarine
Piazza Antonio da Budrio

13 aprile, 23:00
DJ Set Oca-Party 
Teatro Consorziale di Budrio
con DJ Farrapo

14 aprile, 10:00
Presentazione libro “Ocarina mundial”
Torri dell’Acqua di Budrio
con gli autori Simone Grassi e Francesco Coiro

  
14 aprile, 10:30
Ocarina & Amazing Grace
Centro Sociale La Magnolia

#OCA-KIDS
 10 aprile, 17:30
Ocarinando: Le Scuole in concerto
Teatro Consorziale di Budrio
con gli allievi del progetto Ocarinando. Apre il Melos Bene Ocarina Quartet.
di Associazione Diapason Progetti Musicali

11 aprile, 10:00
Ocarinando: Ciceroni in Musica e Suoniamo l’Ocarina
Teatro Consorziale di Budrio
di Associazione Diapason Progetti Musicali

Iscriviti alla 
Newsletter 
Entroterre.


